

# MinInterior lanzó estrategia digital que busca que las víctimas del conflicto armado se empoderen sobre sus Derechos Humanos



- *La iniciativa se llama: «Derechos a la mano: Si hay esperanza, hay paz» y permitirá democratizar el acceso a la información territorial utilizando la herramienta RUSICST (Reporte Unificado del Sistema de información, coordinación y Seguimiento Territorial de la Política Pública de Víctimas del Conflicto Armado Interno).*
- *Lilia Solano, viceministra para el Diálogo Social, la Igualdad y los Derechos Humanos acompañó la jornada junto a representantes de organizaciones de víctimas del conflicto en Colombia. El evento se realizó en el Centro Nacional de Memoria, Paz y Reconciliación.*

**Bogotá, agosto 22 de 2023-. (@MinInterior).** El Ministerio del Interior a través del Grupo de Articulación para la Política Pública de Víctimas del Conflicto Armado, celebró el lanzamiento de la estrategia «Derechos a la mano: Si hay esperanza, hay paz», iniciativa que incluye la renovación de las herramientas de seguimiento y fortalecimiento territorial, como RUSICST (Reporte Unificado del Sistema de información, coordinación y Seguimiento Territorial de la Política Pública de Víctimas del Conflicto Armado Interno) y la Escuela Virtual para las Víctimas.

La viceministra para el Diálogo Social, la Igualdad y los Derechos Humanos, Lilia Solano, quien participó de la jornada, enfatizó la importancia de escuchar las voces de las víctimas de todo el país para impulsar el cambio y alcanzar una paz total. Afirmó que la utilización de estas herramientas permitirá la integración de todos los esfuerzos del Gobierno Nacional en pro de la transformación y la prevención de futuros conflictos para las personas afectadas por el conflicto armado en Colombia.

*“Si algo nos devuelve la fuerza es tener esperanza por la vida y los sueños; esta está representada en tantas víctimas alrededor de todo el país. Debemos aprender a ser resilientes (...) Aprendemos de las víctimas a levantarnos con fuerza de esos dolores y luchar frente a las adversidades, eso, es lo que aprendemos de ellos y por eso se han convertido en héroes de la patria”,* indicó Solano, quien además resaltó el compromiso del ministro del Interior, Luis Fernando Velasco, por el cumplimiento e



del conflicto armado.

Por su parte, el coordinador del Grupo de Víctimas del Conflicto del Ministerio del Interior, Yeison Cajamarca, explicó que el propósito principal es establecer una gobernanza territorial sólida y fortalecer los vínculos entre la Nación y el Territorio. De igual manera, recuperar la confianza y avanzar hacia la convergencia regional.

*“Desde el Gobierno del Cambio, cada paso dado hacia el pleno goce de los derechos de las víctimas del conflicto impulsa la construcción de un tejido social más sólido y resiliente. Esta estrategia reafirma que la paz no es un mero sueño, sino una realidad que se puede construir de manera colaborativa”,* comentó Cajamarca, quien reiteró que esta iniciativa busca empoderar a las víctimas del conflicto armado frente a sus DD.HH.

El funcionario del Ministerio del Interior explicó que estas iniciativas no solo empoderan a las administraciones locales y a las víctimas del conflicto, sino que también nos recuerdan que la resiliencia es fundamental para alcanzar una paz sostenible.

*“Cada actualización y herramienta reflejan el compromiso de honrar los derechos y deberes de todos los ciudadanos, en concordancia con la Ley de Víctimas y el Acuerdo de Paz”,* finalizó Cajamarca.

**DJ/CS/WB/JC/GL**

